

El Clínico reducirá las secuelas del cáncer de próstata con braquiterapia

Aplicó la técnica con un paciente, y espera tratar unos cien casos este año

JOEL GÓMEZ
SANTIAGO / LA VOZ

Las posibilidades de complicaciones del tratamiento del cáncer de próstata, y de que queden secuelas del mismo, tanto agudas como tardías, se reducirán en el Clínico en los pacientes tratados con braquiterapia intersticial. Esta nueva técnica se acaba de estrenar en un enfermo, y se prevé utilizarla en un centenar este año, según se indicó. En la primera intervención participaron Antonio Gómez, Ana Carballo y Paula Peleteiro, del servicio de Oncología radioterápica; Camilo García, Antón Cimadevila y José Lema, de Urología; y el radiofísico Víctor Luna.

Camilo García, jefe de Urología, explica que «en el hospital se diagnostican entre 300 y 320 tumores de próstata al año. El 80 % siguen tratamiento curativo, hasta ahora con radioterapia o cirugía radical, y ahora se agrega esta nueva técnica; el 20 % restante no se tratan y es suficiente hacerles un buen seguimiento, o reciben cuidados paliativos con otras alternativas, como quimioterapia y hormonoterapia».

Si se aplica braquiterapia ya no se hace cirugía «aunque los resultados son semejantes en eficacia. Además, en pacientes tratados con radioterapia convencional, la braquiterapia reduce las dosis a la mitad», indica Antonio Gómez, jefe de Oncología radioterápica. «La braquiterapia se realiza con anestesia y es ambulatoria: el paciente acude por la mañana al hospital, está en quirófano entre dos horas y dos horas y media, y por la tarde regresa para su casa, con pequeñas molestias en comparación con las habituales de un posoperatorio. Mientras está anestesiado, con unas agujas se le colocan las fuentes radiactivas en la glándula prostática. Así se intensifica la radiación, respecto a la que se recibe por radioterapia externa, en la que la fuente de radiación se sitúa en el exterior del paciente», explica. La braquiterapia se aplica en el quirófano del servicio de radioterapia.



Ana Carballo, Paula Peleteiro, Antonio Gómez, Camilo García, Víctor Luna, Cimadevila y Lema. SANDRA ALONSO

«La braquiterapia se realiza con anestesia y es ambulatoria, el paciente regresa por la tarde para su casa»

Antonio Gómez Caamaño
Jefe de Oncología radioterápica

De momento se comenzará a un ritmo de un caso a la semana, después se harán dos, indica Antonio Gómez.

Para el 80 % de pacientes «es casi como una enfermedad crónica»

La braquiterapia de próstata se usa ya en otros hospitales gallegos. El Clínico incorpora un sistema más avanzado, afirma Antonio Gómez. En Santiago hay experiencia con braquiterapia, ya desde el siglo pasado, cuando se aplicaba en el hospital general de Conxo para tratar tumores de mama y ginecológicos (de cérvix, endometrio y algunos de vagina), y continúa en el Clínico desde que se inauguró el edificio de oncología.

Camilo García explica que el cáncer de próstata «en el 80 % de los casos, que tienen buen pronóstico, es casi una enfermedad crónica. En los más avanzados, ahora hay también mejores posibilidades de supervivencia que

hace unos años. El mayor avance para tratarlo ha sido el análisis de PSA en orina: hace 20 años, antes de que existiera esa prueba, el 80 % de los diagnósticos eran con el tumor en estado avanzado o metastásico, tenían mal pronóstico y solo podían recibir tratamientos paliativos; ahora es justo al revés». Además, «ahora, en los casos que llegan más avanzados, muchas veces hay tratamiento con cirugía, a los 5 o 6 años con radioterapia, y a los 4 o 5 años más tarde, con hormonas u otras vías», sostiene.

La vía rápida de diagnóstico, iniciada hace dos años en el Clínico «contribuye a detectar un tercio de los casos nuevos», sostiene Camilo García.

Fallece el periodista compostelano José Luis Alvite

SANTIAGO / LA VOZ

José Luis Rey Martínez, conocido en el mundo periodístico como José Luis Alvite, falleció a última hora de la tarde de ayer en un hospital compostelano tras luchar contra un doble cáncer que le fue diagnosticado en noviembre del 2013.

El periodista santiagués, nacido en 1949, colaboró durante años como reportero y articulista en La Voz de Galicia y en diferentes medios de comunicación gallegos y nacionales, actividad que compaginó con su trabajo en una entidad bancaria. En los últimos años publicó cinco libros que recopilan sus columnas y colaboraciones.

Hace un año, el 26 de enero del 2014, sus colegas de profesión le concedieron el premio Diego Bernal, instituido por la Asociación de Periodistas de Galicia, en un emotivo acto al que ya no pudo asistir por su delicado estado de salud.

Personal de los quioscos de Cogami reclama salarios y empleo

SANTIAGO / LA VOZ

Personal de los quioscos de Cogami llegado de diversos puntos de Galicia, con apoyo de representantes de los sindicatos CIG y Comisiones Obreras, se encerraron ayer por la mañana en la sede de Galega de Economía Social, en el polígono de Costa Vella. Por la tarde se movilizaron de nuevo. A pesar de estas dos actividades, no hubo avances en sus reivindicaciones de pago de salarios y mantenimiento del empleo tras el cese de la actividad decretado por la patronal.

LABORAL

Las entidades Down encontraron 12 nuevos empleos en diciembre

Las entidades federadas en Down Galicia encontraron 12 nuevos empleos para personas del colectivo que representan, con síndrome de Down o con discapacidad intelectual, en diciembre. Se firmaron contratos de refuerzo de plantilla debido a las fechas navideñas, contratos trimestrales y anuales, y la conversión de contratos temporales en indefinidos. Down Galicia trabaja hace 12 años por la inserción laboral de este colectivo.

HOMENAJE

Descubierto un busto de Isidro Parga Pondal en la Facultade de Química

Con un acto académico y el descubrimiento de un busto, la USC homenajó a Isidro Parga Pondal en la Facultade de Química, de la que fue expulsado en 1937 por los vencedores de la Guerra Civil. En el acto participaron el conselleiro de Educación, los rectores de las universidades de Santiago y A Coruña, el presidente de la Real Academia Galega, el secretario xeral de Política Lingüística, el Fiscal Superior de Galicia y otras personalidades.



Varias personalidades participaron en los actos. SANDRA ALONSO

EDUCACIÓN

Encuentro en el CAFI de docentes que participan en el Proxecto Dragal

En el Centro Autonómico de Formación e Innovación (CAFI), en Lamas de Abade, se celebró un encuentro de 22 de los 55 docentes que participan este curso en la segunda edición del Proxecto Dragal, de dinamización lingüística. Lo organizó Cultura e Educación. Esta iniciativa «multimedia e multidisciplinar, busca promover a lectura, a creación e a investigación en galego», según la consellería. Llega este curso a 659 estudiantes.